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ATA Nº 08/2001 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO  ALEGRE 1 

Aos dezessete dias do mês de maio do ano de dois mil e um, reuniu-se ordinariamente às 2 
dezenove horas no auditório da SMS, a plenária para deliberar sobre a seguinte pauta: a) 3 
Leitura da ata nº 07/01;  b) Informes; c) Campanha da dengue; d) Curso de especialização 4 
em Saúde Pública. Conselheiros presentes: Nei carvalho, Cléia Neuberger, Erani Prado, 5 
Vanda da Silva, Riograndino de Oliveira, Janete Mengue da Silva, Ione T. Nichele, Luigia 6 
Dalla Rosa, Zilda da Moraes Martins, Maria Ivone Dill, Valdívia Gonçalves Lucas, Maria leda 7 
P. da Silva, Lâmia Abouzahr, Sylvia Fonseca, Paulo Renato Viaro, Ana Maria Araújo Cirne, 8 
Dircéia Matias, Célia Ruthes, Marisa Martins Altamirano, Adelaide Lúcia Konzen, Rosângela 9 
Gomes Schneider, André Ângelo Behle, Marco Antônio Plá, Jairo F. Tessari, Roger dos 10 
Santos Rosa, Maria Ernestina Goulart Ferreira, Tarcísio Barbosa Paixão, Jorge Abib Cury, 11 
Leda Solange Fantinelle. Visitantes: Mariane Uchôa Leal, Iris Melissa Menegheth, Gabriela 12 
Martinet, Patrícia da Silva Lima, Elisabete Freitas, Clodomar Freitas, Maria Leda, Donatela 13 
Dourado Ramos, Grisseldis Silveira, Alberto Gabellini, Denise Guenda, Angela Ameniotto, 14 
Katia Comerlato, maria Luiza Baldasso, Neusa Heizelmann, Simone Lopes, Ana Haase, 15 
Vivian Vera, Bernardete Freitas. Conselheira Ione iniciou a reunião, justificando a ausência 16 
do Coordenador e a seguir a plenária se apresentou. a) Leitura da ata nº 07/01: Conselheira  17 
Ana  fez a leitura da ata, que após correções foi aprovada com 22 votos a favor e 05 18 
abstenções. b)Informes da plenária: Conselheiro Riograndino apresentou a preocupação do 19 
CLS 3, pois a US Jardim das Palmeiras está apenas com um Clínico Geral. Conselheira 20 
Maria Ernestina solicitou a colaboração  dos conselheiros na assinatura do abaixo assinado 21 
contra o Projeto 4147 que trata da retirada da titularidade do saneamento dos municípios. 22 
Conselheira Maria Ivone informou sobre o seminário “A saúde do idoso no contexto social” 23 
dia 19 de junho. Conselheira Ana colocou que não pode comparecer na reunião anterior, 24 
mas reforçou a necessidade da prestação de contas, pelo CGVS/SMS, da campanha da 25 
multivacinação do ano 2000 e a preocupação  em relação a substituição de funcionários 26 
estaduais e federais  nas unidades de saúde, por exoneração ou aposentadoria, pois nesses 27 
casos não abrem vagas. No caso específico  de sua unidade, substituição do enfermeiro, 28 
está sendo discutido no CGADTS/SMS, mas solicita que o Conselho fique atento para esta 29 
situação. Conselheira Ione salientou que este Conselho  tem discutido muito as questões 30 
demandadas pela Secretaria e que os Conselho Locais  devem trazer com mais freqüência 31 
suas necessidades para discussão, pois somente são trazidas quando gera impasse na 32 
comunidade. Conselheiro Nei sugeriu que a questão da substituição de Recursos Humanos 33 
seja inicialmente discutida nas reuniões de Coordenação dos Conselhos Locais, para 34 
conhecimento da realidade de cada local. Srª Lectícia Garcia, informou que a CLS 4 já fez 35 
esta discussão cujo documento será encaminhada ao CMS para conhecimento e devidas 36 
providências. C) Campanha a Dengue: Sr. José Carlos, Coordenador Adjunto do 37 
CGVS/SMS, destacou como justa a cobrança da prestação de contas da campanha e a 38 
importância  da fiscalização pelo CMS. Informou que em relação a aquisição do imóvel  para 39 
instalação do CGVS, o Projeto está tramitando na Câmara  de Vereadores e que 40 
provavelmente até 6ª feira, dia 18/08 já terá sido votado. Após terá um prazo de 15 dias  a 41 
um mês para aquisição e em 6 meses a mudança estará concluída. Em relação ao transporte 42 
, 02 camionetas foram locadas para a campanha da dengue e da leptospirose. Quanto a 43 
campanha da dengue, fez um breve histórico informando, que o mosquito voltou ao Brasil na 44 
década de 50, antes irradicado.  Na região Sul o Estado do Paraná está com 2000 casos, e 45 
os Estados do Rio Grande do Sul e Santa Catarina estão livres até o momento. Em Porto 46 
Alegre, na região Nonoai foram encontrados 26 focos,  destes  80% domiciliares, em pratos 47 
de plantas e garrafas, que após detectado o foco é traçado um plano ação num raio de 48 
100m. Atualmente foram engajados neste trabalho mais 47 agentes de saúde do estado. 49 
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Informou que foi realizada  uma reunião com todos os Secretários, Coordenadores de 50 
Departamentos e CMS onde o problema foi apresentado, bem como as metas a serem 51 
traçadas. A partir do dia 21/05 dará inicio à campanha de divulgação e a proposta é que a 52 
população colabore, mudando de hábitos e controlando as ações. Será realizada uma 53 
capacitação para todos os funcionários do CGVS dia 21/05 e dia 28/05 para toda a rede 54 
municipal. Está sendo discutido  com o 3º Exército a participação na campanha e várias 55 
outras ações como manual de informação e discutido com a SMED a inclusão no currículo 56 
básico. Destacou que neste final de semana 19 e 20/05 as casas  em que os agentes de 57 
saúde  não puderem fazer vistoria  serão revisitados. Em resposta à plenária informou que 58 
não foi encontrado focos em outros bairros , que esta questão não é engodo político e sim 59 
um fato real, que mesmo com o frio rigoroso o mosquito não morre, mas ajuda na estratégia 60 
de controle, que capacitações serão realizadas e faz-se fundamental e estratégico abranger  61 
a região metropolitana. Reconheceu a falta de material informativo, que será divulgado a 62 
partir do dia 21/05. D) Curso de Especialização  em Saúde Pública: Conselheira Ione informa 63 
que o Departamento de Medicina Social  da UFRGS, ofereceu ao CMS uma bolsa de 64 
estudos para o curso de especialização em saúde pública. Esta questão foi discutida pelo 65 
Núcleo de Coordenação que definiu que esta vaga é para os conselheiros  e que a seleção 66 
será feita pelo próprio departamento. Conselheiro Roger, Coordenador do curso, informou 67 
que devido a grande contribuição da SMS na formação de recursos humanos, a UFRGS tem 68 
realizado  contrapartidas citando o convênio FAURGS/PSF, vagas para o Curso Saúde e 69 
Trabalho e neste ano está oferecendo duas bolsas integrais para o curso de especialização 70 
em saúde pública, uma das quais destinada ao CMS. Informou sobre o prazo de inscrições, 71 
período do curso, a prova de seleção que será  realizada dia 03/07 e que a única exigência  72 
é ter o curso superior completo. Destacou o oferecimento ao Conselho, dos interessados 73 
participarem do processo de seleção, mas que esta é uma decisão  a ser definida pelo 74 
próprio Conselho. Srª Elizabeth Freitas apresentou sua reivindicação em relação as pessoas  75 
que não possuem curso superior não poderem participar deste curso. Srª Ana Hasse, propõe 76 
que a vaga do Conselho seja aberta  a outras pessoas que participam  efetivamente das 77 
plenárias. Srª. Letícia Garcia sugeriu que  os funcionários  da SMS, que são conselheiros,  78 
inscrevam-se  somente no Conselho. Conselheira Ione Nichele e Silvia Martins da Secretaria 79 
Executiva reforçam a deliberação do Núcleo, ou seja, inscrição somente para conselheiros, 80 
mesmo sendo funcionários e a condição de passar pela prova de seleção. As propostas são 81 
colocadas em votação e a inscrição  somente para conselheiros  é aprovada. As mesmas 82 
tiveram a abstenção do conselheiro Roger dos Santos Rosa. Nada mais havendo a tratar a 83 
reunião encerrou-se às 8h45min.  84 
 85 
 86 
                        Ione Terezinha Nichele                                     Silvia Martins 87 

Coordenadora substituta                                Secretaria Executiva 88 
Ata aprovada na reunião do plenário de 07/06/2001. 89 


